
令和元年度第１回 独立行政法人国立重度知的障害者総合施設

のぞみの園運営懇談会議事要旨

令和 元 年１０月２日（水）

１３：３０～１５：３０

管理棟２階会議室

１ 開 会

２ 理事長あいさつ

３ 議 事

（１）施設入所利用者の概況について

（２）独立行政法人評価に関する有識者会議について

（３）国立のぞみの園在り方検討会報告書への対応について（大須賀

（４）発達障害者支援に関する取組について

４ 報告事項等

（１）令和元年度 福祉セミナー等の開催について

（２）第１７回のぞみふれあいフェスティバルについて

（３）寮舎改修工事について

（４）事故等の報告について

【議事に対する主な質疑（〇：委員、●のぞみの園）】

国立のぞみの園在り方検討会報告書への対応について（大須賀

＜現行事業の拡充＞

〇 著しい行動障害を持つ方の受入の課題として人材育成等としていますが、育成

教育がどれくらい必要か対応しきれるのか。

● 職員の育成については、研修等により基礎的な知識を身に着けることが大事。

現場で実際に支援をしながら学んでもらうというもの。それには何年かかかりま

すが、現在、行動障害に特化した寮が 2ケ寮あり、そこで勉強して経験を積んで
もらい、違う寮に移って全体のレベルアップにつなげることが今のやり方。

さらに現任研修では他の先進的なところに職員を派遣して学んでもらい、それを

フィードバックしてもらうことも考えています。

〇 矯正施設を退所した障害者を、のぞみの園さんにお願いしますという連絡があっ

た時に、お断りすることがあるのか。ほぼ受け入れていくのか。

● 受入れにかかる支援の提供（準備）に、時間的に間に合わない場合があります。

例として「来週、矯正施設を退所される方を受け入れてもらえないか」という

相談がありますが、前述の理由でお断りすることがあります。

【報告事項等に対する主な意見（〇：委員、●のぞみの園）】

〇 のぞみのフェスティバル地域交友に大変寄与しています。続けてください。

● ご意見ありがとうございます。


